

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 74 (1977)
Heft: 8

Rubrik: Apimondia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les reines dont les colonies se sont distinguées par des performances exceptionnelles dans les ruchers de production, retournent soit au rucher de fécondation où elles fournissent les mâles sélectionnés, soit au rucher de conservation pour l'élevage des reines. La consanguinité doit évidemment être évitée.

Une organisation rationnelle du travail entre ces différents ruchers exige un matériel unifié et polyvalent.

Pour mes besoins personnels, j'ai mis au point une ruche divisible, du genre Langstroth, dont les éléments rigoureusement standardisés permettent de constituer aussi bien un nucléus de fécondation, qu'une forte colonie de production.

Pour toutes les opérations apicoles, j'utilise donc un seul modèle de cadre (32 × 24 cm), un seul type de corps de ruche de section carrée, très maniable, puisque plein de miel il ne pèse que 25 kg. Cette ruche, conçue en fonction des problèmes de manutention, se prête bien à la palettisation et à la mécanisation de l'entreprise apicole.

Les Etats-Unis ne sont pas un paradis pour apiculteurs, comme on a tendance à le croire parfois. En fait, les conditions mellifères et climatiques sont très variables d'Est en Ouest et du Nord au Sud. Ce que mon voyage d'études m'a apporté de plus valable, c'est le goût d'entreprendre à grande échelle et une vue plus pratique et réaliste des choses, de même qu'un assouplissement de l'esprit en face d'idées nouvelles.

Je garde l'impression d'un contact direct et chaleureux, de discussions cordiales, d'une hospitalité spontanée, et cela me donne confiance en l'avenir de l'apiculture.

FIN.

Apimondia

SYMPOSIUM SUR « LE MUSÉE APICOLE ET L'HISTOIRE DE L'APICULTURE ». FREIBURG, RÉPUBLIQUE FÉDÉRALE D'ALLEMAGNE

Tel que nous l'avons déjà annoncé entre les 16-18 août de cette année, il y aura à Freiburg (République fédérale d'Allemagne) le Symposium sur « Le Musée apicole et l'histoire de l'apiculture », organisé par le Musée de sciences naturelles de Freiburg et la Fédération des apiculteurs allemands.

La manifestation s'annonce particulièrement intéressante, vu la présentation d'ouvrages portant sur le passé de l'apiculture, sa présence dans la vie et l'art des peuples, etc. Le Comité d'organisation a déjà reçu les titres de plusieurs rapports particulièrement intéressants, dont nous rappelons : Les ruches peintes de Slovénie ; L'apiculture dans le cadre du Musée de sciences naturelles de Berne ; Le musée apicole de Kalmthout ; une collection d'arts graphiques aux motifs apicoles (réalisée le long de cinq siècles) ; Réaumur et Debeauvoys — précurseurs d'une apiculture moderne ; La plus ancienne ruche d'Allemagne ; La technique apicole minoenne et de la Grèce ancienne dans l'actuelle île de Crète ; L'abeille et la ruche en tant qu'emblème, etc.

Pour l'inscription, veuillez vous adresser à : Museum für Naturkunde, Symposium « Bienenmuseum » Gerberau 32 D 7800 Freiburg i.Br.

Parallèlement aux travaux du symposium, on inaugurera une exposition apicole au même sujet, dont le montage touche à sa fin.

Un musée APIMONDIA en perspective

L'association « Apicultura » des apiculteurs de Kalmthout (Belgique) a organisé le musée portant le même nom, qui, bien que très jeune, jouit dès maintenant d'une renommée à la mesure de ses qualités et d'un grand succès de public. APIMONDIA vient de recevoir de la part du prof. dr Van Laere, directeur du Conseil d'administration du musée et du Conseil du musée, la proposition qu'APIMONDIA reconnaîsse ce musée comme étant aussi le sien. Cette suggestion sera soumise à l'approbation de l'Assemblée générale de la fédération, qui se tiendra à Adélaïde (Australie). La reconnaissance de ce musée par APIMONDIA offrirait de larges possibilités de transformation de l'actuel musée en un musée représentatif de l'apiculture mondiale par la contribution des associations membres de la fédération.

A l'heure actuelle, le musée est doté (et le nombre des objets exposés va toujours croissant) de ruches et outillages apicoles anciens et modernes de Belgique, d'objets d'art aux motifs apicoles, de gravures, de reproductions, de timbres, de livres, etc.

L'Institut international de technologie et économie apicoles a contribué à l'augmentation du dot du musée par la donation — au cours de l'année 1977 — d'un riche matériel documentaire formé de toute la collection des publications récentes des Editions APIMONDIA.

Livres nouveaux parus aux Editions APIMONDIA

Au cours du mois de juin, les Editions APIMONDIA ont édité les livres suivants :

« La Flore mellifère - Base de l'Apiculture », un volume de 250 pages, réunissant les travaux du Symposium au même sujet de Budapest (septembre 1976). L'ouvrage a paru en allemand et en français. Les versions anglaise, russe et espagnole sont en cours d'impression.

« Dictionnaire des termes apicoles », volume V, en anglais, français, allemand, russe et espagnol, édité par dr. Eva Crane, directrice de l'IBRA, publié conjointement par les Editions APIMONDIA et l'Association Internationale de Recherches Apicoles (IBRA).

Pour vous procurer ces livres, veuillez vous adresser à : Editions APIMONDIA - Institut International de Technologie et Economie Apicoles, 20, rue Pitar Mos, Bucarest I, Roumanie ; ou bien à APIMONDIA, Corso Vittorio Emanuele 101, Rome, Italie ; ou bien à toutes les Associations membres de l'APIMONDIA.

Reines carnioliennes sélectionnées fécondées en station Fr. 30.— + port.

**Roland FONTANNAZ M. E. - Chemin de l'Etang 10 - 1094 PAUDEX -
Tél. (021) 28 34 86.**

A vendre : reines carnioliennes, sélectionnées SAR, fécondées en station, nucléis.

S'adresser : Macherel Henri, route de la Grangette 25, 1723 Marly. Tél. (037) 46 51 32.
Clément Casimir, Pralette, 1723 Marly. Tél. (037) 46 18 89.